

PRECIO: 5 Centavos

# LA PUESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1687

U. Telefónica, 0478 B. Orden

## GOBIERNO POLICIAL

### UN METODO "CIENTIFICO" PARA SOLUCIONAR HUELGAS

No es de hoy que la policía de Buenos Aires ejerce un absoluto control sobre las actividades de la clase trabajadora organizada. La ley de excepción, llamada de Defensa Social por los que creyeron detener con medidas represivas el avance del proletariado de este país, facultó al gabinete policíaco para "solucionar" huelgas gracias al procedimiento de las detenciones en masa de huelguistas, de los procesos por "delitos sociales" y de las deportaciones sistemáticas de extranjeros peligrosos. Y aun cuando el primer gobierno radical pretendió dejar en letra muerta el aborto represivo de la oligarquía conservadora, no por eso dejó de facultar a la policía para que interviniera en conflictos que en realidad escapaban a la jurisdicción de esa entidad de desorden.

Durante la presidencia de señor Irigoyen ejerció las funciones de jefe de policía un cuñado de comité, sin las más elementales nociones de cultura y huérfano de conocimientos en materia social, pero hombre de confianza del primer mandatario. La policía obrerista del radicalismo tuvo en el policía Elpidio González su digno intérprete. Por cálculos electorales, se simuló un apoyo incondicional a las reivindicaciones obreras y hasta se toleraron ciertos excesos en los protegidos del gobierno.

Los sucesos de enero de 1919, en parte provocados por ese sistema policíaco de halagos y tolerancias, cambiaron la dirección de la política social del partido gobernante.

A partir de esos luculentos acontecimientos la reacción apareció sin disfraz. No es necesario recordar los procedimientos policíacos puestos en práctica en la semana de enero, ni los excesos patrióticos de las guardias blancas constituidas en las comisarías y en los comités radicales. En el escenario aparecieron aventureros de la calaña de Carlés, instrumento de los tirbones de la Asociación Nacional del Trabajo, y la Liga Patriótica tomó de hecho la dirección de la política obrerista. Consecuencia de ese cambio de frente, fueron los sucesos de Gualeguaychú, de Jacinto Aráuz y de Gualeguay; las represiones de la Pampa y de la provincia de Buenos Aires; el sangriento epílogo de la huelga de Santa Cruz y las repetidas masacres de trabajadores.

¿Qué tiene de extraño, pues, que la policía, sin ley Social, sin facultades excepcionales, siga repitiendo el programa obrerista del primer gobierno radical? El señor Jacinto Fernández, como hombre de comité es un digno sucesor del policía Elpidio González.

La esencia policíaca del actual gobierno no está en la continuación histórica del procedimiento "científico" para solucionar huelgas inventado por el jefe de policía del señor Irigoyen. El radicalismo, por virtudes propias, no puede salir de esa esfera de actividades: carece de nociones ideológicas para interpretar el móvil de una protesta obrera y el lógico proceso de un conflicto social, por lo que está obligado a confiar a la policía soluciones de fuerza que obligan a los trabajadores a soportar la humillación de una derrota sin combatir.

Poco importa que el origen de un conflicto esté en una controversia de obreros y patronos y no entrañe un peligro para el orden social establecido. La policía interviene y con sus procedimientos abusivos, obliga a los obreros a dirigir la acción, no ya contra los capitalistas, sino más bien contra sus fieles defensores.

Es lo que pasa actualmente con el gremio de chauffeurs. Una huelga en una de las compañías de ómnibus de Buenos Aires, que nada tiene de excepcional, determinó la intervención de la policía. De acuerdo con su sistema represivo, Orden Social organizó una raza, deteniendo a los más activos militantes de la Unión Chauffeurs. ¡Pretexto! Un acto aislado de sabotaje y cuyos autores no pudo identificar la policía. Para reprimir un delito en el que a lo sumo pueden intervenir dos o tres huelguistas, es admisible la de-

terminación de todos los trabajadores en huelga y de otros que no lo están, entre los que se elige como supuestos autores a los más capaces, entregándolos a la justicia con un burdo sumario.

Fueron los reiterados abusos policíacos los que determinaron a la Unión Chauffeurs a declarar la huelga. Pero como la protesta señala la existencia de procedimientos que demuestran que la policía no procede con tacto en su intervención en los conflictos sociales, se empeña ésta en hacer abortar el conflicto que provocó. Quiere decir, pues, que el jefe de policía, o quienes organizan la "razia" contra los obreros chauffeurs, son juez y parte en un asunto que tratan de liquidar por sí y ante sí, por el abuso y la prepotencia que consagra un gobierno incapaz de poner un límite a los excesos de los verdaderos perturbadores del orden.

Sin llenar los requisitos legales, abrogándose facultades que no les confería la misma ley Social, la policía tomó por asalto el local de la calle Barlovento 3270 y detuvo a todos los que se encontraban en su interior, fueran o no chauffeurs. El procedimiento nos recuerda las batidas policíacas a los locales obreros durante la jefatura de Elpidio González, las detenciones en masa de huelguistas, los registros domiciliarios y los procesos colectivos. También se intentó evitar una protesta del gremio de chauffeurs, el 21 de mayo de 1921, encarcelando a todos los trabajadores reunidos en los locales de sindicatos de la F. O. R. A. y fraguando un proceso a varios centenares de militantes de diversos gremios de esta capital.

¿Qué consiguiera la policía con sus provocaciones? Agravar el conflicto, pre-disponiendo los ánimos de los obreros contra esa institución del desorden. ¿Que el sistema policíaco de Elpidio González hizo abortar la huelga general? No. La protesta colectiva fracasó por culpa del sindicalismo, vacilante como siempre en la actitud a asumir frente a los acontecimientos.

Hoy estamos frente a una situación parecida a la creada por la policía en mayo de 1921. Un conflicto de reducidas proyecciones, gracias a la actitud provocativa y arbitraria de Orden Social, amenaza transformarse en grave contingencia huelguista. Y es la U. S. A., legítima heredera de las mañas del sindicalismo criollo, la que favorece con su silencio las maniobras represivas de los policíacos lanzados a la caza de chauffeurs que no llevan la patente de carneros que expende el llamado Sindicato de Afines al Automóvil.

Los procedimientos científicos que emplea nuestra policía para solucionar huelgas, están dando sus amargos frutos. No le basta al gobierno policíaco con las dolorosas experiencias de su antecesor. El doctor Alvear parece empeñado en eclipsar al señor Irigoyen, repitiendo los hechos vergonzosos de la semana de enero de 1919, de Gualeguaychú, Jacinto Aráuz, Gualeguay, Santa Cruz, etc., episodios que dieron al mundo la impresión de que en este país vivimos aun en la época del feudalismo o en los infortunados días del despotismo colonial.

Seramente contemplamos los hechos originados por una torpe provocación policíaca. No existe un solo antecedente que justifique la represión organizada por Orden Social —, por lo que debemos poner sobre aviso a los compañeros y predisponer el ánimo de todos a una obligada defensa colectiva.

¡Se nos quiere obligar a asumir actitudes violentas que justifiquen mayores excesos y den a la policía el argumento que busca para proceder contra las organizaciones de la F. O. R. A. y contra los anarquistas! Por nuestra parte, sin desplantes de ninguna clase, estamos dispuestos a defendernos del zarzapallo policíaco. Y en esta ocasión, como en otras muchas, nos acompañará el proletariado consciente y la opinión honrada del país en la legítima defensa de derechos fundamentales que desquiebran una patada los dictadores del Departamento Central de Policía.

## La conquista de España

No es el rifle quien amenaza pasar el estrecho de Gibraltar y seguir su triunfal ofensiva en tierra española. A tanto no llegará la caudilla de Abd-el-Krim. Pero los fracasados conquistadores y civilizadores del Rif, y principalmente el chulo de las "estrellas" que intentó emplear en Marruecos la política pistolera y comenista, están entregando a España a los grandes Thurons de la industria y de las finanzas.

Con el interesado apoyo del Africano, que aferra a la secretaría, que es el jefe de la empresa, se proyectó una formidable empresa industrial a base de capitales norteamericanos. El proyecto trustista fracasó debido a la oposición de los políticos literales y de ciertos industriales españoles colosos de su independencia. Y Wall Street debió desistirse de la fácil conquista, pero sí perdió por otro lado las esperanzas de intentar, en el momento oportuno una nueva incursión a la africanizada península.

Porque el rey Borbón aprobó al trust norteamericano, la prensa de Wall Street fue atacado en Madrid a corresponsales duchos en el arte de adular y de mentir. Y, caso curioso, fueron los principales diarios de la república del Norte, lo que con más insistencia aplaudieron al directorio militar y exhibieron las pretendidas virtudes de Alfonso número trece.

Hasta ahora parece que no surtieron efectos las adulaciones de la prensa de Wall Street. Primo de Rivera prefiere a los alemanes para entender la capitalización de España y fué la casa Krupp la que tomó la delantera en esa especie de subasta de los pobres industrias españolas.

En la ciudad de Madrid que se llegó a un acuerdo sobre un importantísimo negocio, por el cual la casa Krupp extiende considerablemente su radio de acción industrial en España. Se trata nada menos que de Mieres, Asturias, empresa que comprará minas de carbón y hierro y altos hornos. Mienta el acuerdo concertado, la propiedad de dicha empresa pasa a manos del nuevo grupo formado alrededor de la casa Krupp, y que comprende, entre otros consorcios importantes, el Banco Español de Crédito, el Banco de Cataluña y la Maquinista Terrestre y Marítima.

El corresponsal que da esta noticia agrega que se ha decidido hacer una emisión de cincuenta millones de acciones y veinticinco millones de obligaciones y que la casa Krupp, además de tomar a su cargo la dirección técnica, se reserva un millón de acciones.

Se recordará, agrega el mismo corresponsal, que al principio la penetración industrial de la casa Krupp en España comenzó con la fundación de la empresa Unión Naval de Levante, en competencia con la Constructora Naval, detrás de la cual estaba la casa británica Wickers. Desearo de extender su negocio en España, Krupp ordenó a sus agentes estar a la mira de cualquier gran negocio que se presentara. La administración, según nuestros informes, muy poco afortunada, de los antiguos propietarios de Mieres, ha facilitado la presente operación, cuya importancia y trascendencia no es difícil exagerar.

La casa Krupp ganó la partida a Wall Street. Pero aun hay en España riquezas industriales para ofrecer en pública subasta. Y ya veréis cómo el Africano y su principal chulo se las arreglan para conformar a los tirbones del Norte.

De seguro que los elogios de la prensa yanqui al rey cretino y al "caño" tienen estipulado un precio.

## Prácticas gomperistas

El diputado socialista F. Pérez Leirós fué reelecto secretario del sindicato de Obreros Municipales. La nueva profesión no le impide seguir representando el papel de jefe obrero, ya que ese gremio se aviene a las prácticas reformistas y sólo a las ordenanzas municipales conforma la reivindicación de sus derechos.

Creemos que el secretario-diputado está bien en ese su primer puesto de burócrata. Pero en las prácticas sindicales no es común la sanción de la inmoralidad que suponen las forzadas reelecciones de un funcionario, que no otra cosa es el señor Pérez Leirós en el sindicato de Obreros Municipales. Es que el gomperismo hace escuela en la pequeña fracción sindical socialista?

Veamos cómo se produjo la reelección del diputado Leirós en la secretaría de Obreros Municipales. En la crítica de la asamblea que sancionó esa inmoralidad, leamos lo siguiente:

"Habiendo terminado el período reglamentario el secretario general F. Pérez Leirós, el presidente invita a los asambleístas a nominar candidatos para llenar dicha vacante."

"Es propuesto para ocupar el cargo el diputado nacional Francisco Pérez Leirós. Des, pues que los socios Saraceni, Ugazal y Zás hacen el elogio del propuesto por su actual función en los varios períodos que ocupó la secretaría, se pasa a votar y es reelecto por unanimidad Pérez Leirós."

"Después de hacer uso de la palabra agradeciendo la confianza que en él se ha depositado al designarlo nuevamente para el cargo de secretario, invita a los presentes a trabajar por el progreso siempre creciente de la Unión Obreros Municipales."

La asamblea no presentó candidato, que por otra parte tampoco lo llevaba la comisión administrativa. No había oponentes a la candidatura del secretario renunciante. ¿Qué importa la incompatibilidad moral que supone su actual oficio de diputado? Los obreros municipales no se preocupan de esas cosas.

Hay que tener en cuenta que son los socialistas los que critican a los caudillos de la U. S. A. y sostienen que el secretariado impide el entendimiento entre los sectores de "la central obrera". Qué otra cosa que un vulgar caudillo es el diputado Pérez Leirós? Ese Pérez resulta más gomperista que Gom-pers y más cínico que Silvétti.

Si así pretenden moralizar los socialistas las organizaciones sindicales, no sabemos entonces lo que entenderán por moral los caudillos de los tres o cuatro sindicatos que les responden. El caso Pérez Leirós es elocuente. Se cree el hombre impreciablemente en el gremio de Obreros Municipales y se aferra a la secretaría, que es después el todo una sicurezza mucho más segura que esa diputación de carambola.

## La obra del derrotismo

La Unión Chauffeurs declaró un paro de protesta contra los repetidos abusos de la policía. Era un gesto de solidaridad que bien merecía el apoyo de todos los obreros conscientes del gremio, porque lo que estaba en litigio no era un asunto de orientación o dirección, sino un problema de defensa colectiva frente al zarzapallo policíaco.

No lo entendieron así los dirigentes del Sindicato Afines al Automóvil. Se creen con derecho a regir los destinos del gremio, y todo lo que no sea resuelto por ellos carece de valor. De ahí que haya organizado un contrahuelga, primero en los garages y después públicamente, desde las columnas de la prensa burguesa.

El procedimiento es viejo. El camalotismo no renuncia a su tradición patronal y política. La U. S. A. es digna sucesora de la vieja camalotía, siempre la misma en sus diferentes apelativos. Y los "afines al automóvil", aunque se llamen "libertarios", son legítimos herederos de la tendencia que en este país representa al más espuro reformismo.

Los derrotistas acaban de sancionar una nueva tradición de la prensa burguesa, el llamado Sindicato Obrero Afines al Automóvil; adherido a la U. S. A., hizo esta vez una política de declaración:

"Al gremio en general. Un grupo de idealistas, en número de 51 personas, se creó una huelga general del gremio 1º de febrero y frente a la situación caótica que se pretende crear al gremio es conveniente hacer presente que éste compense de arma defensiva, es la prueba más fehaciente de que la explotación del hombre por el hombre reviste al carácter tan agudo como en los países del más intenso capitalismo. Y así queda también tener su justificación el control sindical del gobierno socialista. Es un ideal burgués, que no ha satisfecho en ninguna parte del mundo, sino en forma muy restringida. Sólo el gobierno de México pudo de jactarse de haberlo cumplido en parte, habiendo logrado someter a sus conveniencias a una fracción, apreciable en número, del proletariado azteca, disimulando cuanto le es posible su intervención, cosa a que no necesita recurrir el presunto gobierno proletario de Rusia. La aborreción bolchevique tiene características feudales. Son los luciferos de la tiranía, con aureola de ángeles de la guarda. No pudieron imponerse de peccata manera a los sentimientos de libertad de la gran masa oprimida, que vigilando sus movimientos por medio de una sujeción absoluta del sindicato al partido, que es el canchero del gobierno."

Alejandra Kolontai ha tronado contra ese sistema de horripilante sumisión que era sometido el proletariado en sus propios redutos de guerra al capital. Pero en Rusia, mucho más que en los mismos países regidos por la democracia burguesa, dos caminos le quedan a las personas de carácter: la humillación, o el destierro y la cárcel, en el mejor de los casos, que el peor es el de la pena de muerte, aplicada con monótona regularidad. En este tren de castigos andan más ligeros los bolcheviques que el mismo Primo de Rivera, que ya es correr. La Kolontai ha claudicado por no correr una suerte tan

vil cuenta en su seno con 3.000 adherentes, por la cual se cree con perfecto derecho para resolver que el gremio debe continuar trabajando sin tener en cuenta resoluciones y declaraciones de grupos que no afectan la vida normal de nuestro gremio. "A los socios del Sindicato Obrero Afines al Automóvil: En cumplimiento de nuestro deber como obreros organizados y temerosos en cuenta las observaciones antes expresadas, es que nos dirigimos especialmente a los socios de nuestro sindicato, por medio de este llamado, a fin de que sean los protagonistas en dar el ejemplo, saliendo a trabajar con sus coches, no teniendo en cuenta para nada resoluciones de grupos disidentes del grupo detenidos, resolviendo así una huelga general del gremio, sin tener en cuenta que esta organización, perfectamente constituida, y que lleva una vida normal, tiene perfecto derecho a ser por lo menos consultada, ya que como los compañeros sabremos presos y hasta algunos condenados a sufrir condenas monstruosas, sino que en forma respectiva se nos estamos arrastrando a situaciones caóticas que no estamos dispuestos a tolerar."

Por las presentes consideraciones, consiente, para el gremio y para los trabajadores en general, que el Sindicato Obrero Afines al Automóvil (adherido a la U. S. A.) no tanto, es deber de los chóferes y afines concurrir a sus puestos de trabajo sin tener en cuenta para nada la obra de los disidentes que conspiran contra nuestra organización.

La policía, contra cuyos abusos va dirigida la declaración de huelga de la Unión Chauffeurs, tiene en esta declaración un argumento para seguir efectuando arrestos y prohibiendo sus asambleas. ¿Quiénes mejor que los revolucionarios de "afines" justifican los excesos policíacos?

Pero no nos asombra esa declaración. Justo es que la U. S. A. sea una organización burguesa y política y reivindicada para sí toda la tradición del sindicalismo criollo. Los mismos argumentos esgrimieron los camalotes de la Unión, de la Confederación y de la Forja novembrista (tres nombres distintos de una misma tendencia reformista) cada vez que la F. O. R. A. declaró la huelga general.

El proletariado consciente sabe bien que clase de sujetos son esos que sabotean una huelga que no declararon y recomendaron el carneraje en un gremio en lucha contra la policía. ¡Porque lo sabe va sancionando con su repulsa la disolución de la U. S. A. y la muerte moral de los revolucionarios de la última hornada.

## PANORAMA INTERNACIONAL

Los monopolizadores de la política rusa se esfuerzan en demostrar que la independencia sindical es un hecho en el país sometido a su dominación. Ven con malisimos ojos que haya que reprocharle, a ellos, como promotores de un partido que se dice revolucionario y funcionarios de un Estado comunista, exigencias que no imponen los gobiernos tradicionalmente conservadores. Nos referimos a la libertad de organizarse sin la intervención de un elemento extraño y opuesto a las aspiraciones de los trabajadores, como lo es el gobierno, sin exceptuar al de Rusia. El hecho mismo de que siga existiendo la necesidad del sindicato como arma defensiva, es la prueba más fehaciente de que la explotación del hombre por el hombre reviste al carácter tan agudo como en los países del más intenso capitalismo. Y así queda también tener su justificación el control sindical del gobierno socialista. Es un ideal burgués, que no ha satisfecho en ninguna parte del mundo, sino en forma muy restringida. Sólo el gobierno de México pudo de jactarse de haberlo cumplido en parte, habiendo logrado someter a sus conveniencias a una fracción, apreciable en número, del proletariado azteca, disimulando cuanto le es posible su intervención, cosa a que no necesita recurrir el presunto gobierno proletario de Rusia. La aborreción bolchevique tiene características feudales. Son los luciferos de la tiranía, con aureola de ángeles de la guarda. No pudieron imponerse de peccata manera a los sentimientos de libertad de la gran masa oprimida, que vigilando sus movimientos por medio de una sujeción absoluta del sindicato al partido, que es el canchero del gobierno."

desdichada. Se la recompensó con una embajada en el extranjero, como premio a su silencio.

El caso se repite con Chlappnikof. Tampoco a éste se le redujo a completa dependencia de los usufructuadores del poder, asignándole la bien retribuida función de consejero de la embajada en París, justo al magante de las espléndidas liturgias aristocráticas, Krasin.

Y Chlappnikof se desechaba hace algún tiempo de esta manera, defendiendo la independencia del movimiento proletario, con su carácter de presidente del sindicato paranoico.

"¿Quién hace la política de la C. G. T. Rusa, sino el gobierno actual?"

Esta política es dirigida por teléfono por Trotsky, por Krestinsky y demás miembros del Comité central del partido comunista ruso, que tienen interés en hacerlo. Es por eso que vosotros no loís desde esta tribuna—se trabaja de un millón del partido comunista—trabajos los discursos de Kamenev, Trotsky y Bukarin. Son ellos los verdaderos señores de la C. G. T. Rusa. En cuanto a los que están presentes, los operarios, son solamente sus sombras.

Y lo que pedimos en el orden político y económico, es que la clase trabajadora debe ser la organizadora de la economía nacional y no los "húsaes" del sindicalismo, ni los comisarios del pueblo, ni menos los comités ejecutivos. Si juzgais poder servirnos de la "paña del gato" para sacar las castañas del fuego, si juzgáis oportuno crear el comunismo con el auxilio de la burguesía, ¡esté bien!, nosotros no podemos marchar juntos."

Al fin marcha junto el renegado Chlappnikof con los que han creado, no el comunismo "con el auxilio de la burguesía", sino restaurado el régimen burgués con el auxilio de los comunistas.

## Desfile de hambrientos

La clase laboriosa de Portugal sufre actualmente los efectos de una angustiosa situación de miseria. Una profunda crisis económica ha ocasionado la desocupación de millares de brazos llevando el espectro del hambre a numerosos hogares proletarios.



# Movimiento obrero

## O. GUINGHEROS DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Al gremio en general:

Nos explicamos y hasta creemos justificable el hecho de que infinidad de compañeros se muestren refractarios a la organización haciéndole el vacío, restándole esa necesaria energía para llevar a la práctica los más sublimes postulados de redención humana. . . Y es que en el campo gremial sentaron sus reales las rastreas sbandijas del sindicalismo criollo, impregnaron el ambiente con sus malsanas peroraciones y sembraron el confusionalismo y la cizaña, trayendo como lógica consecuencia la desorganización.

Fruto de esta somnolencia moral, de esta afebrada agonia de la conciencia proletaria y que se viene experimentando en el terreno de la lucha más que la reacción de los de arriba, se debe al egoísmo estrecho y calculado de unos cuantos miserables cuya moral y costumbres están rotas, con los principios y fines ideológicos que se dicen sustentar. Moralistas de ocasión y revolucionarios de estómago, no escatiman medios a su alcance para sus mezquinos intereses de instrumentos del capital. Y tan luego llevan a un gremio a la autonomía como lo hunden en el más ruinoso y rotundo de los fracasos!

Elementos rastreos que eluden las responsabilidades, porque están dotados de una ingenua cobardía. . .

Y bien, compañeros, es preciso, para la salvaguarda de nuestros intereses, conquistados a fuerza de cruentos sacrificios y por ende de nuestra organización, único bastante que representa el "cuello" para la burguesía y el Estado, limpiar de una vez por todas de tanta inmundicia el campo obrero. Prefiramos la calidad de una minoría luchadora y consciente, al valor de una conquista material y efímera.

Los camaradas conscientes de sus de-

## F. O. R. A.

### CONTRIBUCIONES PRO DELEGADO A LA ASAMBLEA DE MADRID, ORGANIZACIONES LA A. I. T. Y ESTAMPILLAS INTERNACIONALES.

Las sociedades adheridas que han estado resacas con objeto de contribuir a las cuotas que demanda el envío de delegado al próximo Congreso de Amsterdam y no lo han hecho efectivos, debe apresurarse a remitir las cantidades durante el curso de esta semana. La partida del delegado deberá ser a mediados del mes de febrero y no puede demorarse por más tiempo lo envío de esas resacas. De igual modo debe procederse con las cantidades volutas por los presos como cotizaciones mensuales a la A. I. T. y con el producto de la venta de estampillas internacionales, debiendo remitir esas cantidades sin otra demora. Los sindicatos que así no lo hayan, creará obstáculos de última hora difíciles de vencer, que deben ser evitados a todo trance. Tómese nota de este pedido y hágase por satisfacción a la mayor brevedad posible.

EL SECRETARIO

## F. O. del Calzado

La Comisión administrativa de esta Federación ha resultado en su última reunión llamar la atención del gremio en general sobre la situación de fuerza que las autoridades policíacas están creando al gremio de Chauxeurs, con sus abusos inefectables.

Relatamos el alerta para contestar a la provocación cuando las circunstancias lo exijan.

LA COMISION

## Obras completas de Miguel Bakunin

### Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciándose.

Este primer volumen consta de 336 páginas en 8.º impreso con esmero.

Se titula:

## LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau.

Contiene los siguientes capítulos:

Cortes e un francés sobre la crisis actual (1870).

La situación política de Francia (Marzo 1848), la revolución de octubre de 1870.

El desmoronamiento de los pueblos (Francia).

Orígenes de la revolución (Ardechores de Mayo 1848).

Prólogo, 4.º y 5.º.

Por suscripción, 25 cjs de descuento.

beres, así como de sus derechos, deben fortalecer el espíritu de rebeldía puesto de manifiesto en más de una ocasión y volver por los fueros de la organización, ya prestando todo el apoyo necesario para una acción profética, ya manteniendo incólume los ideales de emancipación proletaria sustentados por todos los hombres libres y de sentimientos humanitarios.

Con este objeto invitamos al gremio a la asamblea general, que se realiza el DOMINGO 1 DE FEBRERO, A LAS 8.30, donde se tratará la siguiente e importante

- Orden del día:
- 1—Acta;
  - 2—Balance;
  - 3—Reconsideración de la resolución de la asamblea en que se pidió la autonomía del gremio;
  - 4—Nombramiento de comisión;
  - 5—Asunto local, correspondencia;
  - 6—Asuntos varios.

Se recomienda la asistencia de todos los compañeros que crean necesaria la organización como un medio de lucha y de defensa.

EL SECRETARIO

## F. O. DE LUZ Y FUERZA

Frente a la tormenta de reacción que paulatinamente va desencadenándose y amenazando todas las conquistas que tantos sacrificios y cruentas luchas costaron a los trabajadores, ha creído esta Federación necesario oponer una valla a esa corriente de desmanes e injusticias de que diariamente somos víctimas. Se propone esta entidad una campaña de reorganización.

Por lo tanto, se notifica a todos los trabajadores del ramo de la electricidad que esta secretaría permanecerá abierta y atendida por un miembro de este Consejo todos los días, de 17.30 a 19 horas, en Paraná 134, (alto). También podrán efectuar sus cotizaciones quienes así lo deseen, como así mismo relacionarse por cualquier otro asunto de interés general.

EL CONSEJO ADMINISTRATIVO

## HUELGAS

### MOZOS, COCINEROS Y ANEXOS

(Tandil)

Boicot al Bar Colón.

Una vez más cumplimos con el deber de informar al pueblo trabajador de la localidad sobre el estado actual del conflicto que nuestra sociedad tiene declarado al dueño del "Café Colón".

Como todos habrán podido ver, aun no hace una semana que hemos dado a conocer al pueblo, por medio de un manifiesto explicativo, las causas que han originado este conflicto y la razón que nos asiste para seguir sosteniéndolo en pie hasta que el señor socialista Juan Bidone no desista de sus fanfarroneos mecos de pequeño Mussolini.

Sobre el conflicto, hoy sólo diremos que una vez más la conciencia y el espíritu de solidaridad de los trabajadores de Tandil se ha manifestado con toda su grandiosidad; ha hablado elocuentemente al oído de todos los reacios y reaccionarios de lo que vale la conciencia y la solidaridad de los hijos del dolor y del trabajo obstinados en defender la causa de sus hermanos.

Estamos satisfechos, satisféichimos del efecto que amistad proletaria.

Pocas veces se han visto actos de solidaridad tan espontáneos, tan grandiosos y de un efecto tan rápido como este conflicto.

Hasta los cálculos de los más optimistas quedaron cortos al prejuicio al alcance del mismo. Apenas fué conocido este conflicto, todos los trabajadores huyeron del Bar Colón. Aun no hace quince días que se suscitó este conflicto y ya el bar presenta el lúgubre aspecto de un cementerio.

Hémos en aquella casa el más sepulcral silencio; y todo ello habla elocuentemente del triunfo de nuestra justa y humana causa.

A la lucha, pues, compañeros, con valentía y decisión, hasta que este reaccionario burgués doble la cerviz o ponga en el frente de su bar esta funerària inscripción:

"Aquí yacen los restos del que en vida fué "Bar Colón"."

LA COMISION

## VIDRIEROS Y ANEXOS

(Cristalería "La Asunción")

Signo con el mayor entusiasmo la huelga que sostiene este personal, encontrándose cada vez más dispuestos todos los compañeros a demostrar a estos "emsoberbecidos explotadores que no les resulta muy fácil jugar con los proletarios cuando en ellos existe el espíritu solidario que debe anidar en cada uno de ellos.

Cómo no nos sabían capaces de enfrentarlos, los estamos obligando a recurrir a los medios extremos, habiendo hecho encerrar en la comisaría 34, a los compañeros Eugenio Blanco y Segundo García, dos de los camaradas más activos, pero con ello no han de conseguir desmoralizar al conjunto, ya que el movimiento fué de lo más espontáneo que se pueda desear.

De nada les va a servir el despliegue de milicos que han hecho por los alrededores, porque los obreros están cansados de la insana explotación de que han sido objeto. . .

Viva la huelga, que el triunfo es nuestro!

EL COMITE DE HUELGAS

## AOEITEROS UNIDOS

Prosiguen los conflictos que venimos sosteniendo con las causas: Cia. General de Aceites, Av. de Mayo 686, Iraola 760, y Julio Guzmán y Cia. Ronda 1732.

Por lo tanto pedimos a todos los trabajadores organizados, especialmente a los estantes del volante, se abstengan de comprar los productos que a continuación mencionamos: Aceites y grasas lubricantes; Antolite (non carbon), Phénix, Viscogen, Sterling, Placas y Panal.

LA COMISION

## ALBARILES Y ANEXOS

La comisión del gremio notifica a los compañeros albariles y en particular a los cloaquistas, que no se dejen engañar por nadie para ir a trabajar a B. Blanca, por cuenta de la empresa Parodi y Fagnie, que se encuentra en conflicto con el gremio de cloaquistas.

Guerra, pues, a estos explotadores, que ningún cloaquista vaya a trabajar con dicha empresa.

LA COMISION

## L. Y L. BRONCES DE AUTOS

Gran Garage, Pavón y Mitre. — Avellaneda

Continúa con toda intensidad el conflicto planteado al burgués en este garage. La actividad de los compañeros hace prever la proximidad de un triunfo completo.

Que nadie traicione este conflicto. Los compañeros chauffeurs comunican que abandonarán el garage antes del 1.º de febrero.

LA COMISION

## Mantenemos los siguientes sonfijos:

Garage "Castro Barros", Castro Barros 63. Este burgués exoneró a todo el personal, por esta causa se le sigue un riguroso boicot.

Garage "Montes de Oca", Montes de Oca 1202. En este garage se plantó el conflicto a causa de un chauffeur, coche N.º 5528, que cargó nafta en los surtidores de Padilla. En el carguero los siguientes lavadores: Gerónimo Barras, M. Barras y Oscar Martínez, y los chauffeurs coches Nos. 32, 3735, 1055, 7223, 6431, 900 10793, 2322, 7202, 5540, 8978, 3656, 8837, 9330, 2209, 8533, 7185, Garage "El Arsenal", Brasil 2361, Idem "Urquiza", Gral. Urquiza 542. En este ditto los compañeros chauffeurs han hecho causa común con los lavadores, abandonando el trabajo.

Quedan cinco o seis coches, cuyos números daremos luego, para que los trabajadores los tengan en cuenta.

LA COMISION.

## CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Casa Calleja y Aragat, Sarandí 859.— El personal de este taller de billares se declaró en conflicto a raíz de que el burgués, completado con dos inconscientes que se prestaron a su juego, que consistió en desconocer las 44 horas semanales. Después de trabajar dos sábados, en donde se les puso en antecedentes del error en que estaban incurriendo, prometieron no trabajar más, y a tal efecto fué citado uno de ellos al sindicato a que pertenecía, o sea a los ebanistas.

Pero como ellos no obran por inconsciencia, sino por maldad, que es de nuevo volvieron a trabajar, y el personal recogió el guante arrojado por el burgués por medio de esos dos instrumentos.

A los efectos se le pasó una nota que reclamaba la suspensión de tales traidores, a la que el burgués hizo caso omiso.

Queda, por lo tanto, declarada la huelga en dicha casa hasta tanto no suspenda a los dos instrumentos citados.

Solidaridad, camaradas del ramo, para así poder doblegar la prepotencia del burgués.

LA COMISION.

## Q. MOBAISTAS Y A.

Conflicto en las casas Simón Nájera, Fructos 735, y Castagnino, Avda. La Plata N.º 438.

Desde el 31 de diciembre venimos sosteniendo estos conflictos con los explotadores arriba nombrados. El primero de éstos quiere despedir a cinco compañeros, por lo cual el personal respondió con la huelga, y no volverá al trabajo mientras no sean readmitidos. El burgués éste pretende hacer creer que está normalizado todo, porque tiene a tres o cuatro carneros incompetentes. Esperamos que pronto tendrá que arreglar, o de lo contrario cerrar la fábrica.

LA COMISION

## C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES

(De la F. O. R. Uruguaya)

Este Comité ha resuelto postergar la rifa que debía sortearse en la última jugada de enero, en vista de la escasez de números colocados. Cuéda fijada la nueva fecha para la última jugada de febrero.

C. Vendray — Secretario.

LA COMISION

## F. OBRERA DEL CALZADO

Recordamos al gremio en general que la casa Del Río, de Tucumán, continúa en conflicto.

Hasta el momento la huelga se mantiene firme, habiendo fracasado todas las artimañas puestas en juego para desorientar a los camaradas huelguistas. Los burgueses Del Río y Cia. han amenazado a los compañeros con llevar personal de ésta, por lo que todos han de estar alerta y no dejarse engañar, llevando en trapas que intentarán tender los buitres tucumanos.

LA COMISION

## CONVOCATORIAS

### OBROS ESCOBEROS

Quedan citados todos los obreros escoberos en el salón Corral de la asamblea, para que se realice el lunes 2 de febrero, a las 18 horas, en Constitución 3451, para tratar asuntos relacionados con la reorganización del gremio, siendo hoy en la indita-

EL SECRETARIO

rencia. Hacemos el llamado a los obreros de Corral, por considerarse la mayoría del gremio, la cual si no hiciese caso omiso a este llamado sería la que orientaría la marcha de la organización.

Quedáis invitados todos los compañeros de Corral a la asamblea del lunes 2.

EL SECRETARIO

## SOCIEDAD O. VARIOS

(Copetona, F. C. S.)

Con propósitos de reorganización este gremio efectuará asamblea general extraordinaria el domingo 1 de febrero, a las 10 horas, en su local social. Un compañero estimador dará una conferencia sobre temas de organización gremial. Se recomienda a los compañeros la más activa propaganda para que el acto anunciado sea coronado por el éxito.

LA COMISION.

## NOTAS VARIAS

### O. EN DULCE UNIDOS

Resoluciones tomadas.—

En la asamblea extraordinaria que se efectuó el 23 pdo., se tomaron las siguientes resoluciones, a indicación de la C. A. que ya había estudiado:

- 1.º Supresión del delegado rentado.
  - 2.º Nombrarse un camarada que correrá con la tarea de las cobranzas.
  - 3.º Se aprobó la amnistía condicional.
  - 4.º Se tomaron acuerdos importantes respecto a la tiranía que ejerce la policía al impedir las reuniones públicas y se iniciará una protesta general.
- La secretaría será atendida por miembros de comisión y funcionará normalmente.

EL SECRETARIO

## FEDERACION OBRERA LOCAL

(Tandil)

Podemos en conocimiento de los sindicatos adheridos a la FORA, centros y agrupaciones que sustentan la finalidad de la misma, y compañeros a fines que, por haberse cambiado de local esta Federación, en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida al nuevo local, calle San Martín 299, Tandil (F. C. S.).

EL SECRETARIO

## A. "HORIZONTES LIBERTARIOS"

(Olavarría)

Hacemos presente al camarada M. Crespo, de Carhué, que no habiendo obtenido ninguna contestación a nuestros reiterados pedidos de devolución de rifas circuladas por esta agrupación, se sirva hacerle a la brevedad posible, evitándonos trastornos que nos está originando con su silencio.

Al mismo tiempo, ponemos en conocimiento de los compañeros y entidades que tenían rifas de esta agrupación, que hemos recibido su respectivo importe. Los números preñados los publicaremos en su oportunidad.

EL SECRETARIO

## AYUDANTES, PEONES DE COCINA, GAMBUCEROS, CAFETEROS Y A.

(Rosario)

Habiéndose organizado el sindicato del epígrafe, y creyendo conveniente tener relaciones con los sindicatos, principalmente con los afines a nuestro ramo, desearíamos que nos escribiesen los sindicatos, para así enviar correspondencia o hacer pases.

EL SECRETARIO

## C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES

(De la F. O. R. Uruguaya)

Este Comité ha resuelto postergar la rifa que debía sortearse en la última jugada de enero, en vista de la escasez de números colocados. Cuéda fijada la nueva fecha para la última jugada de febrero.

C. Vendray — Secretario.

LA COMISION

## COCCINEROS, PASTELEROS Y A.

(San Juan)

Comunicamos a las sociedades afines y al proletariado en general, que ha quedado constituida la sociedad del epígrafe.

Al mismo tiempo solicitamos de las que editen material de propaganda nos manden para la mesa de lectura, a nombre de Aurelio Echenique, Rawson 111.

EL SECRETARIO

## A. A. "ARTE Y NATURIA"

Este conjunto artístico pone en conocimiento de la colectividad anarquista en general, agrupaciones y sindicatos en particular, que tiene organizadas las siguientes funciones:

Marzo 15, Abril 3.º, Mayo 10, Junio 7, Julio 5, Agosto 2, Septiembre 6, Octubre 4 y Noviembre 1. Todas ellas a total beneficio del C. P. P. y Deportados.

Es consecuencia pedimos a todas las entidades que tengan muy en cuenta esas fechas y no organicen actos análogos a fin de no malograr los propósitos que nos guían, que son los de procurar ayuda pecuniaria a los presos y sus familias.

EL SECRETARIO

## A. C. A. DEPENDIENTES DE ALMAOEN

Comunicamos a las organizaciones, agrupaciones y a todos los amigos de la Federación Obrera Regional Argentina, que quedó constituida el 26 del corriente la Agrupación Comunista anarquista de Dependientes Obreros, organizada por dicha Federación.

Correspondencia a nombre del compañero M. P. Sanjurjo, en el domicilio de la calle de la...

EL SECRETARIO



## LIBROS Y FOLLETOS

- Anatole France — Páginas escogidas de la vida literaria . . . \$ 1.—
- F. P. della Gattina — Los Memorias de Judas . . . \$ 1.—
- Miguel Bakunin — Dios y el Estado . . . \$ 1.—
- Bakunin — Tres conferencias . . . \$ 0.30

## Para la propaganda

Con el objeto de difundir la propaganda, sobre todo en el interior del país, la Editorial LA PROTESTA, ha impreso el N.º 3 de "Hojas al Pueblo", contenido una hermosa conferencia de Han Ryner, titulada: "Los orfeones del Porvenir".

También podemos servir un pequeño folleto de 32 páginas, con trabajos de Rocker y B. de Ligt.

El precio de ambos es de \$ 1.— el cien, incluido el envío por certificado.

LA ADMINISTRACION

## OBROS DEL PUERTO

(Rosario)

Comunicamos al proletariado rosarino que el picnic que tenía anunciado esta sociedad, para el día 11 del etc. ha sido postergado para el 1 de febrero, en la quinta "Pierres" calle Ovidio Lagos y La Paz, con el mismo programa del anunciado.

LA COMISION.

## O. EN DULCE UNIDOS

Podemos en conocimiento de las entidades obreras, centros y agrupaciones, que en nuestro local, Paraná 134, hay ubicada para secretarías.

Aquellas entidades que se interesen en el asunto y deseen informes, pueden dirigirse a nosotros.

LA COMISION.

## OBROS TALABARTEROS

Pedimos a los sindicatos, bibliotecas, etc., nos envíen material de propaganda para nuestra mesa de lectura. Hacíamos una vez más en que no se nos haga el vacío en materia de propaganda.

No queremos pasquines que estén al margen de la FORA.

Dirección: Estados Unidos 545.

LA COMISION

## A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

(Rosario)

Tenemos ya puesto a la venta el folleto "La República Trágica, donde van impresas las declaraciones de un condenado, un artículo de El Duende de la Cárcel, titulado: "Cómo mueren los revolucionarios", y un trabajo de Nido, el que trata sobre los acontecimientos desarrollados en Barcelona, haciendo varias consideraciones sobre las derivaciones que en la lucha entre el Sindicato Único y la clase patronal se han producido en esta época sangrienta por que el proletariado español está pasando

Recomendamos una vez más la lectura del folleto, así como también su difusión, pues es necesario que hoy que los defensores de la monarquía borbónica están en tren de homenajes al rey cretino, se haga conocer la verdad de lo que ocurre en España bajo el imperio del militarismo.

El precio es de 2.50 el ciento y \$ 25 el millar, para la capital; de \$ 3 el ciento y \$ 30 el millar para el interior.

Pedidos a Nicolás Valderrey, Los Patos N.º 2219, Capital.

LA COMISION

## OBROS LADRILLEROS

Esta institución pone en conocimiento de todos los poseedores de boletas de la rifa a beneficio del compañero Argüelles, que debía sortearse la última jugada del mes de enero, que debido a que las boletas vendidas hasta la fecha no alcanzan a cubrir el gasto ocasionado y teniendo en cuenta que muchos que aun retienen la mayoría de los talonarios en su poder no han rendido cuentas, se acuerda postergar el sorteo de la rifa hasta la última jugada del mes de febrero.

Los que tienen en su poder talonarios, se les recomienda los remitan a la brevedad posible.

Valores y giros a LA PROTESTA.

LA COMISION.

## PERGAMINO

Gran picnic popular, a realizarse el domingo 1 de febrero, en la quinta "Los Romales", a beneficio del Comité Pro Presos y Deportados y de la Agrupación Pro Bibliotecas "Eusebio Reina", organizado por dicha Agrupación y la R. O. Banaderos.

Habrà basar-rifa, un bien surtido buffet y todo género de diversiones para los niños.

Este picnic debió suspenderse el domingo 1 de enero de este año, por causa del mal tiempo.

LA COMISION